



# 上南だより

令和8年1月30日 第12号

「あかるく」「かしこく」「なかよく」「たくましく」

江戸川区立 上一色南小学校

## (一生懸命)は、カッコいい!

校長 三田 智

今週の月曜日（26日）から2泊3日で、5年生の『ウインタースクール』に行ってきました。場所は新潟県魚沼市。前の週の大寒波の影響で「現地はどうなっているのだろう…」という不安があり、木曜日に現地コーディネーターの方に電話を入れたところ、「大丈夫ですよ、心配せぬお越しください。待ってます！」という力強い回答があり、覚悟が決まりました。幸い、月曜・火曜は寒波が緩み、1日目は踏み込むと太ももまで埋まってしまうサラサラ&フカフカのパウダースノーで「雪遊び」ができ、2日目の午前中は遠くの山々まで見渡せる降雪なしの天候で「スキーパーク」ができました。活動中、子どもたちの笑顔がたくさんあふれていました。

宿泊行事は、楽しいばかりではありません。友達との集団生活を通して様々なことを学びます。「協力」、「規律」、「自立」、「感謝」などなど。2泊3日の5年生の生活ぶりは、目を見張るものがありました！本当にすばらしい態度でした。宿舎のスタッフや現地コーディネーターの方、スキーのインストラクターの方々からたくさんのお褒めの言葉をいただきました。それでも、まだ子どもです。全てのことが完璧にできたわけではありません。時間に遅れてしまった時もありました。当然、そのような場面では担任から指導を受けるのですが、私自身は「叱ろう」という感情は起きました。

なぜなら…、子どもたちの一つ一つの行動から【一生懸命さ】が感じられたからです。遅れてしまった時にそれを取り返そうと急ぐ姿、遅れてしまったことをきちんと謝罪する姿が見られ、【潔さ】も感じました。これは決して簡単なことではないと思います。

大人だってミスすることはあります。私もよっちはうです。そんな時、ともすると、言い訳をしたり誰かのせいにしたりミスそのものを正当化したりしようとしてしまう、そんな気持ちが少なからず誰にもあるのではないでしょうか。この2泊3日、5年生全体からは、そうした様子がほとんど見られず【清々しさ】を感じました。だからこそ「叱らなきや」という思いが湧かなかったのだろうと思います。

【一生懸命】な姿は、人の心を打つものです！来週の「音楽会」、5年生だけでなく、全校児童が【一生懸命】な歌声や演奏を披露してくれることだと思います。ぜひ子どもたちの「一生懸命なカッコいい姿」に御注目ください。

さて、別件になりますが、昨年6月に実施した「体力調査」の結果が出ました。各学年男女別の「合計スコア」を都平均・全国平均と比較した表が以下のものです。

【令和7年度 全国体力調査・体力「合計スコア」の平均点】

	1年生		2年生		3年生		4年生		5年生		6年生	
	男子	女子										
本校	29.5	29.1	33.3	38.8	43.9	48.2	53.8	48.1	52.6	58.0	60.8	64.7
都	28.6	28.4	35.9	35.6	42.1	41.7	47.9	48.0	53.1	53.6	58.8	59.0
全国	31.2	31.0	37.8	37.9	43.2	43.8	49.0	50.2	54.7	56.3	60.9	60.9

「黄」は都平均を、「赤」は全国平均を上回っています。体力調査は「8つの種目」に取り組んで結果を出しています。各学年の傾向をさらに細かく分析し、今後の指導に生かしてまいります。区内屈指の広さを誇る上南小の校庭、この恵まれた環境を生かし、思い切り体を動かして、さらに体力を高めていってほしいと願っています。

## ◆◆ 2月の行事予定 ◆◆

日	曜日	主な行事
1	日	
2	月	全校朝会 江戸川っ子study week 始 音楽会係活動 3年生月曜日6校時授業 始
3	火	読み聞かせ 避難訓練 スキルアップ特別教室（1年） 2年生火曜日6校時授業 始 やきもの展（児童鑑賞日）
4	水	※B 時程5時間授業日 やきもの展（児童鑑賞日）
5	木	全校5時間授業日 音楽会リハーサル 音楽会前日準備
6	金	音楽会（児童鑑賞日） やきもの展（15時30分～16時30分）
7	土	音楽会（保護者鑑賞日） やきもの展（9時～15時45分）
8	日	江戸川っ子study week 終
9	月	振替休業日
10	火	全校朝会 新1年生入学説明会 イングリッシュ・ウィーク 始
11	水	建国記念の日
12	木	全校5時間授業日 安全指導日 私費会計振替日 江戸川っ子なわ跳びウィーク 始
13	金	イングリッシュ・ウィーク 終 地層見学（6年）
14	土	
15	日	
16	月	全校朝会
17	火	なかよしタイム ※C 時程
18	水	長なわ週間 始 学校保健委員会
19	木	音楽集会 クラブ活動（3年見学）
20	金	ダンスクラブ集会
21	土	
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	全校朝会 長なわ週間 終
25	水	長なわ集会 江戸川っ子なわ跳びウィーク 終
26	木	6年生を送る会 なかよしタイム ※C 時程 クラブ活動 ※現タブレット回収日
27	金	上南ありがとうの会（6年） 6年生以外4時間授業 ※B 時程
28	土	

### 「音楽会」について

～元気いっぱい 迫力のある 演奏をしよう～  
音楽専科

2月6日（金）（児童鑑賞日）、7日（土）（保護者鑑賞日）の2日間にわたり「音楽会」を行います。楽しんで演奏できるよう学年に合った曲を、と考えてみましたが、高学年の子どもたちは、多少背伸びして難曲を取り組んでいます。毎日の練習の姿を見ていると、子どもたちの成長のスピードに驚かされるとともに、その学年ならではの演奏、この年齢だからこそできる演奏だなあと感心させられることが多くあり、そんな場面に立ち会える幸せを感じながら練習を重ねています。

音楽会を開催するにあたっては、御家庭での練習や衣装の準備など、多くの場面で御家庭の皆様の御理解・御協力をいただき、本当にありがとうございます。

当日は、「今しか出会うことのできない、子どもたちの魅力」を感じていただけるよう、残された時間でしっかりと練習を重ねていきたいと思います。御多用のところ恐縮ですが、ぜひ足をお運びいただいて、子どもたちの頑張りに拍手を送っていただければ幸いです。

### 1年生、元気いっぱいです！

1年担任

新年を迎え、清々しい気持ちで3学期をスタートしています。

3学期のめあてを決める学習では、「音楽会をがんばりたい。」「テストで100点とりたい。」など、一人一人しっかり考えてめあてを立てることができていました。音楽会や6年生を送る会、入学式での出し物など、3学期の行事の話をすると、「わあ～大変だ～！」「1年経つの早すぎる！」などと驚いた様子が見られましたが、初めての行事を楽しみに前向きな姿勢も感じられます。また、寒い日が続いているが、休み時間になると外遊びに行き、全力で遊ぶ様子は変わりません。休み時間を終える頃には、「ただいま～！」と顔を真っ赤にしながら教室に戻る様子があり、元気いっぱいです。

4月になったら、もう2年生！「まだまだ可愛い1年生でいいですよね？」と聞くと、「やだやだ！」「早く新1年生にいろいろ教えてあげたい！」とやる気に溢れています。まだ、2年生になるという実感は湧いていませんが、少しずつ来年度に向けて準備を進めていきたいと思います。